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Заседание Антинаркотической 
комиссии РСО–А состоялось под 
председательством Вячеслава 
БИТАРОВА.

В мероприятии приняли участие Председатель 
Парламента Алексей Мачнев, Главный федеральный 
инспектор по РСО–А Владимир Келехсаев, замести-
тель председателя Верховного суда Сергей Гусов, 
руководитель аппарата Антинаркотической комиссии 
Луиза Лебедева, руководители республиканских 
министерств и ведомств, а также представители си-
ловых структур и главы районных муниципалитетов.

Открывая заседание, Вячеслав Битаров под-
черкнул, что вопросы распространения наркомании 
как на международном уровне, так и в Российской 
Федерации, в частности, на территории Северной 
Осетии, остаются актуальными. Незаконный оборот 
наркотиков по-прежнему является одним из главных 
вызовов международному миру и стабильности.

– Нам необходимо взять курс на реализацию но-
вой Стратегии государственной антинаркотической 
политики Российской Федерации на период до 2030 
года, действующей по указу президента страны. На 
уровне муниципальных образований ответственность 
за эффективность реализации стратегии возложена 
на глав муниципальных образований, — сказал Вя-
чеслав Битаров.

В ходе мероприятия участники заслушали до-
клады о результатах проведения мониторинга 
наркоситуации на территории Северной Осетии и 
совершенствовании системы антинаркотической 
профилактической деятельности в подростковой и 
молодежной среде в рамках Перечня приоритетных 
направлений реализации Стратегии государствен-
ной антинаркотической политики РФ до 2030 года в 
РСО–А. Говорили также о повышении эффективно-
сти контроля за деятельностью негосударственных 
организаций, осуществляющих социальную реаби-
литацию и ресоциализацию лиц, употребляющих 
наркотические средства и психотропные вещества 
без назначения врача.

По материалам пресс-службы 
Главы и Правительства РСО–А.

ЧИСТОТА – КАТЕГОРИЯ 
НРАВСТВЕННАЯ

С начала 2021 года 
столица республики 
вернулась к 
привычному для 
коренных горожан 
административному 
делению на 
четыре района. О 
первоочередных 
задачах новых 
муниципальных 
структур «СО» 
рассказал префект 
Затеречного района 
Альберт МАМСУРОВ.

– Альберт Ирбекович, ваша 
районная администрация ра-
ботает уже три месяца. Какие 
основные вопросы развития 
района, требующие перво-
очередного решения, удалось 
выявить за это время?

– Думаю, всем ясно, что со-
трудникам префектуры сегодня 
очень непросто, хотя и нено-
во налаживать работу этого 
органа местной власти, одно-
временно вникать в насущные 
проблемы развития района и 
решать их. И все-таки одна из 
проблем видна, как говорится, 
невооруженным глазом и бук-
вально лежит на поверхности – 
это санитарное состояние улиц, 
мест нашей жизни и отдыха.

К сожалению, я вынужден 

признать, что состояние неко-
торых улиц далеко от идеаль-
ного. Сотрудники префектуры 
каждое утро, а зачастую – и два 
раза в день, проводят рейды 
по контролю качества уборки 
района и его санитарного состо-
яния. По утрам мы фиксируем 
заметные результаты работы 
обслуживающей организации 
– «Спецавтохозяйства», а уже 
к обеду того же дня – многочис-
ленные стихийные свалки мусо-
ра, не говоря уже о брошенных 
мимо или вообще куда попало 
бумажках, окурках, пакетах и 
прочих отходах. Мы убираем, 
но некоторые жители мусорят, 
несмотря на урны и контейнеры. 

Хочу обратиться ко всем жи-
телям района и прошу всех лю-

бить свой город, бросать мусор 
только в специально отведен-
ных местах, быть чистоплотны-
ми как в  мыслях, словах, так 
и в делах! Присылайте фото 
или видео, если видите, как на-
рушители чистоты выносят па-
кеты с мусором и оставляют их 
возле дорог или на углах улиц, 
чтобы люди видели тех, кому 
наплевать на город, главное – у 
него чисто в доме!

Вспомните, как раньше выхо-
дили, подметали, убирали воз-
ле дома и заносили весь мусор 
во двор, ждали, пока приедет 
машина, или вывозили сами. А 
сейчас: убрал дома или во дво-
ре, выбросил пакеты с мусором 
на улицу или засунул в урну 
– у меня чисто, и всё! Нет, так 
нельзя! Никому не дано право 
мусорить, будь ты начальник 
или рядовой гражданин, потому 
что наша республика – это наш 
общий дом. Только вместе мы 
сможем сделать город чистым 
и красивым!

Становится очень обидно за 
потраченные усилия по наведе-
нию чистоты в нашем городе, 
стыдно за поведение тех горо-
жан, кто не ценит чужой труд, 
не уважает окружающих людей 
и разрушает свой собственный 
комфорт!

(Окончание на 2-й стр.)

БЫТЬ ТАМ, ГДЕ ВЕЛИТ СЕРДЦЕ
Говорят, у 

каждого времени 
– свои герои. 
Сегодня они носят 
защитные костюмы, 
респираторы и 
очки. Ежедневно 
рискуют жизнью в 
борьбе не только с 
новым коварным 
вирусом, но и 
со старыми, не 
менее грозными, 
болезнями. 

Одним из тех молодых 
специалистов,  которые 
нашли призвание и сегодня 
вносят свою лепту в благо-
родное дело – сохранение 
здоровья людей, является 
врач-эндоскопист, заведу-
ющая эндоскопическим от-
делением КБСМП Рамина 
Хубецова.

Родилась она в 1991 году 
в с. Веселом Моздокского 
района. С детства мечтала 
стать врачом, поэтому, не 
раздумывая, после оконча-
ния школы с серебряной ме-
далью поступила в СОГМА на 
педиатрический факультет. 
Успешно окончила акаде-
мию и после интернатуры 
по хирургии на базе родно-
го вуза прошла профессио-
нальную переподготовку по 
эндоскопии в Кубанском го-
сударственном медицинском 
университете г. Краснодара. 
С 2017 года работает в ГБУЗ 
«РКБСМП» г. Владикавказа 
врачом-эндоскопистом. А 
спустя год возглавила отде-
ление эндоскопии.

«Не случайно говорят, что 
доктор всю жизнь должен 
учиться, – говорит Рамина 
Аликовна. – Медицина не-
разрывно связана с образо-
вательной деятельностью, и 
за последние четыре года я 
прошла повышение квали-
фикации в Государственном 
научном центре колопрокто-
логии им А.Н.Рыжих (г. Мо-
сква), Научном исследова-

тельском институте скорой 
помощи им. Н.В. Склифосов-
ского (г. Москва) и на базе 
Приволжского исследова-
тельского медицинского уни-
верситета МЗ РФ (г. Нижний 
Новгород).

Кроме того, я должна быть 
в курсе событий научной ме-
дицины, как говорят, «дер-
жать руку на пульсе» …»

М о л о д о й  с п е ц и а л и с т 
успешно сочетает практику 
с наукой. Этот тандем в ме-
дицине играет ключевую 
роль и является механизмом 
движения всего здравоохра-

нения. С 2019 года Рамина 
Хубецова – аспирант кафе-
дры хирургических болезней 
№2 (ее научный руководи-
тель – доктор медицинских 
наук, доцент  З.В. Тотиков): 
«Кафедра хирургических 
болезней №2 под руковод-
ством профессора В.З. То-
тикова находится в нашем 
лечебном учреждении, в 
чем нам очень повезло. Тема 
моей диссертации – «Лечеб-
ная тактика при язвенных 
желудочно-кишечных кро-
вотечениях» и выбрана  не 
случайно. Эта патология 

сегодня является актуаль-
ной проблемой экстренной 
хирургии, что подтвержда-
ется сохраняющимся на про-
тяжении многих десятков 
лет уровнем летальности в 
пределах 10–17%, несмотря 
на усовершенствование эн-
доскопических методов ге-
мостаза и фармакотерапии, 
внедрение рентгенэндова-
скулярных вмешательств. В 
связи с этим моим научным 
руководителем поставлена 
задача – разработать тактику 
лечения пациентов с язвен-
ными гастродуоденальными 

кровотечениями, которая по-
зволит снизить летальность. 
Для ее решения необходима 
командная, слаженная ра-
бота хирурга, эндоскописта 
и реаниматолога».

Сотрудники отделения эн-
доскопии РКБСМП имеют 
техническую возможность 
и навыки оказания помощи 
пациентам с данной пато-
логией. В их арсенале, по 
словам заведующей, есть 
инъекционный, термический 
и механический методы ге-
мостаза. Помимо диагности-
ческих исследований (эзо-
фагогастродуоденоскопии, 
колоноскопии, бронхоскопии, 
интраоперационной холе-
дохоскопии, лапароскопии) 
в отделении осуществляют 
полипэктомию органов же-
лудочно-кишечного трак-
та, стентирование органов 
ЖКТ, баллонную дилатацию 
рубцовых стенозов трахеи и 
органов ЖКТ, лигирование 
варикозно расширенных вен 
пищевода, лапароскопиче-
скую аппендэктомию, саль-
пинговарэктомию, санацию 
и дренирование брюшной 
полости при панкреанекрозе. 
Простым обывателям эти 
слова мало о чем говорят, но 
медики понимают, что спектр 
медицинских операций в от-
делении достаточно широк. 
Проводить их может только 
коллектив профессионалов, 
грамотных и чутких специ-
алистов, влюбленных в свое 
дело. Именно такая команда, 
заверила Рамина, собралась 
в ее отделении.

«Если ты действитель-
но хочешь выполнять свою 
работу качественно – все 
обязательно получится, –
уверена доктор. – В нашей 
профессии важно всегда 
стремиться к новым знаниям 
и помнить о том, что доброе 
отношение к людям — тот 
ключ, который способен от-
крыть многие двери!»

Нателла ГОГАЕВА.

Пользуетесь ли вы мобильными 
приложениями?

Людмила БРЦИЕВА, с. Дзуарикау Алагирского 
района: 

– Еще два года назад я удивлялась, как можно опла-
чивать через телефон коммунальные услуги.  Когда 
дети предлагали научить пользоваться приложением, 
категорически отказывалась, будучи уверенной, что в 
силу своего пенсионного возраста никогда не пойму, 
как это делается. Но все же поддалась уговорам и… 
пожалела, что не сделала этого раньше. Боже мой, 
как же стало удобно платить за домашний и мобиль-
ный телефоны, за ЖК-услуги, переводить и получать 
деньги! И нет больше стояний в очереди на почте, чтобы 
заплатить, и нет отключений мобильного телефона за 
несвоевременную оплату... Вот уж точно – легко и на-
дежно, не выходя из дома!

Тимур ДЖИОЕВ, певец, г. Москва: 
– В современном мире не пользоваться мобильными 

приложениями было бы очень странно. Они необходимы 
прежде всего для быстрой коммуникации. Хочу выде-
лить такие приложения, как «Сбербанк» и «Тинькофф». 
Быстрые денежные операции, различные услуги – все 
это в них доступно.

Что касается приложений для общения и досуга, то, 
несомненно, больше хочется живой коммуникации, а не 
на просторах Интернета. Но жизнь так сложилась, что 
не со всеми людьми можно увидеться. И тут на помощь 
приходят соцсети. 

Конечно, можно долго говорить о плюсах и минусах 
виртуального общения, но остановимся на том, что, 
если разумно подходить к использованию приложений 
и соцсетей, то это очень облегчает жизнь.

Владимир ГУБАНОВ, предприниматель:
– Совет бизнесменам из личного опыта: включение 

мобильного приложения в ваш маркетинговый план — 
важный и стратегический шаг. Жизненно важно, чтобы 
вы интегрировали его создание в свою маркетинговую 
стратегию и участвовали в некоторых технических 
аспектах создания и внедрения мобильного приложе-
ния. Ваша задача — убедиться, что оно включает в себя 
несколько точек взаимодействия, которые создают ин-
дивидуальный и релевантный опыт для ваших клиентов.

Мадина БАСКАЕВА, мастер по маникюру, 24 года: 
– Думаю, в наше время уже нельзя обходиться без 

смартфона и мобильных приложений, ведь они очень 
сильно упрощают жизнь. Ходить в банк не нужно, за-
полнять заявления не нужно, оплачивать коммуналь-
ные платежи в подведомственных подразделениях не 
нужно. Все под рукой. К примеру, недавно я приобрела 
телефон. Так как с оплатой коммунальных платежей 
через терминал постоянно возникают проблемы: то 
штрих-код не читает, то не вносятся наличные, мне 
гораздо легче внести деньги электронным способом. 
В этом помогает портал государственных услуг, при-
ложение Сбербанка или ВТБ и т.д. Также очень удобно 
переводить необходимые суммы родным и близким. К 
счастью, с мошенничеством в этой области не сталки-
валась, но знаю, что осторожность в этом вопросе не 
помешает. Если пользоваться приложениями с умом, 
то это однозначный жизненный плюс. 

А. ХАСИМОВ, разнорабочий:
– Я пользуюсь мобильным приложением «мобильный 

банк», которое сообщает о поступлении средств на бан-
ковскую карту и снятии их со счета. Это очень удобно. Я 
сразу узнаю о том, что мне начислена заработная плата 
и сколько денег у меня на счете. Когда снимаю сред-
ства, то на телефон поступает сообщение не только о 
снятии, но и об остатке денег на счете.

Иногда мою карту берет кто-то из членов семьи. И я 
могу проконтролировать, сколько денег он снял с моей 
карты. В общем, очень удобно. Другие сложные при-
ложения я не использую. Пока в них не вижу большой 
надобности. Кроме того, они небезопасны.

Анна НИКОЛАЕВА, продавец:
– Мобильные приложения уже давно прочно вошли в 

мою жизнь. С их помощью я учу английский язык, читаю 
книги, в один клик нахожу в Интернете понравившуюся 
музыку, совершаю онлайн-покупки. В последнее вре-
мя открыла для себя удобное приложение, в котором 
сохранены данные всех моих скидочных и платежных 
карт, а также приложение по возврату кешбэка с каж-
дой покупки. Уверена, что современные электронные 
технологии намного облегчают нашу жизнь. 

АКТУАЛЬНОАКТУАЛЬНО

ЖИЗНЬ ГОРОДАЖИЗНЬ ГОРОДА ВОПРОС ДНЯВОПРОС ДНЯ

В. БИТАРОВ: 

«Нам необходимо взять курс на 
реализацию новой Стратегии 

государственной антинаркотической 
политики Российской Федерации на 
период до 2030 года, действующей 
по указу президента страны. На 
уровне муниципальных образований 
ответственность за эффективность 
реализации стратегии возложена на глав 
муниципальных образований».
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19 МАРТА 2021 ГОДА
ПЯТНИЦА 

№ 46 (28242)

По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 19 марта 
по республике ожидается облачная с прояснениями погода: 

дождь, в горах со снегом, местами сильный, местами туман, 
усиление ветра. В горах лавиноопасно. Температура воздуха 
по республике 8–13, во Владикавказе – 11–13 градусов тепла. 

73.66 88.12+0,56

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ СИТУАЦИЯ С КОРОНАВИРУСОМ. По со-
стоянию на 8:00 18 марта число заразившихся 
коронавирусом нового типа в Северной Осетии 
выросло до 16141 человека. Об этом в четверг со-
общили в пресс-службе Управления Роспотреб-
надзора. «Количество выявленных случаев за-
ражения COVID-19 в республике увеличилось на 
17 и достигло 16141», – говорится в сообщении.
♦ «ИСКАНДЕР» ГОТОВИТСЯ К ПАРАДУ. Во 

Владикавказе 9 Мая на Параде Победы будет 
представлено около 50 единиц вооружения и во-
енной техники, в том числе ОТРК «Искандер-М», 
танки «Т-90А», боевые машины пехоты БМП-3, 
реактивные системы залпового огня «Ураган» 
и «Торнадо-Г». Военнослужащие ракетного со-
единения 58-й армии ЮВО, дислоцированного 
в Северной Осетии, выполнили материально-
техническую подготовку боевой техники и 
приступили к тренировкам. Об этом сообщает 
пресс-служба военного ведомства.

♦ ЗАБОТА О ВОДИТЕЛЯХ. Помывочный 
пункт, в котором водители, ожидающие воз-
обновления движения по Военно-Грузинской 
дороге, могут принять душ, развернут в районе 
селения Ногир силами МЧС и МВД РФ по Север-
ной Осетии. Мобильный комплекс включает в 
себя душевое устройство, средства для ото-
пления, вентиляции, электроснабжения, нагрева 
и подачи воды, а также автономный источник 
электропитания. А администрация г. Беслана 
помогла продуктами дальнобойщикам. Более 
100 фур стоит вдоль федеральной трассы на 
территории Правобережного района.
♦ ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ К ДАНТИСТУ! В Ар-

донской центральной районной больнице открыл-
ся стоматологический кабинет. Прием пациентов 
осуществляется бесплатно по программе ОМС. 
Для работы кабинета были приобретены две но-
вые стоматологические установки, инструменты, 
расходные материалы. Также установлен рент-
генологический аппарат для снимков во время и 
после лечения у стоматолога.
♦ УГАРНЫЙ ГАЗ: НОВЫЕ ЖЕРТВЫ. За неде-

лю в республике зафиксированы восемь случаев 
отравления угарным и бытовым газом, один из 
них – с летальным исходом. По предварительным 
данным, неисправность газовой плиты стала 
причиной гибели пожилой женщины во Влади-
кавказе. Будьте бдительны и своевременно про-
водите профилактику газового оборудования!

♦ ЗНАЙ НАШИХ! На 32-м международном 
фестивале КВН в Сочи четыре осетинские ко-
манды получили повышенный рейтинг. Среди 
них – и сборная СОГУ «Юрик». Несмотря на 
молодость, это уже опытный коллектив – не-
которые из ребят занимаются КВН со школьной 
скамьи и участвовали в проектах на телекана-
лах «Карусель», СТС и в играх премьер-лиги на 
Первом канале.

Пульс республикиПульс республики

«СО» приглашает 
к телеэкрану

От них зависит 
наш комфорт

Соблюдайте 
масочный 
режим!

В следующем 
номере:

восход  6:04
заход  18:12

долгота дня  12:08

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Жилищные субсидии. 
Кому и сколько? 

Жилищные сертификаты и субсидии на 
приобретение жилья являются одним из 
мощнейших механизмов поддержки льготных 
категорий граждан. 

Благодаря четко слаженному взаимодействию Главы Респу-
блики Вячеслава Битарова и федерального центра каждый год 
удается уделять внимание людям, нуждающимся в улучшении 
жилищных условий. 

В ходе реализации государственной программы в 2020 году меры 
социальной поддержки оказаны ветеранам  и членам семей погиб-
ших (умерших) ветеранов Великой Отечественной войны (выданы 
30 свидетельств), инвалидам и семьям, имеющим детей-инвалидов  
( 8 свидетельств ), ветеранам боевых действий (помощь получили 
5 семей ), гражданам, больным заразной формой туберкулеза (9 
семей). Стоит отметить, что на период 2020 года больные зараз-
ной формой туберкулеза в очереди больше не значились. Также 
9 семей граждан-ликвидаторов аварии на Чернобыльской АЭС    и   
2 семьи, выехавшие из районов Крайнего Севера, улучшили свои 
жилищные условия.

Самая большая по численности категория из получивших под-
держку – это граждане, признанные вынужденными переселенца-
ми. Между ними распределены средства на общую сумму 2,3 млрд 
рублей, поступившие из федерального бюджета. Обеспечены 
более 800 семей.

В рамках мероприятия по обеспечению жильем молодых семей 
в 2020 году свидетельства на приобретение (строительство) вы-
даны 85 семьям.

Предыдущие четыре года тоже были «урожайными» на полу-
чение федеральной помощи на жилищную поддержку льготных 
категорий граждан. Информация по категориям-2016–2019 для 
визуального удобства представлена по годам.  Неизменный рост 
наиболее выражен в категории «вынужденные переселенцы»: от 
232 в 2016 году к 800 сертификатам в 2020.

2016 ãîä 
Ветеранам и членам семей погибших (умерших) ветеранов Ве-

ликой Отечественной войны (выдано 231 свидетельство), инвали-
дам и семьям, имеющим детей-инвалидов,  и  ветеранам боевых 
действий (по объединенному списку  помощь получили 12 семей), 
гражданам, больным заразной формой туберкулеза (5 семей). 
Также 4 семьи граждан-ликвидаторов аварии на Чернобыльской 
АЭС и 1 семья, выехавшая из районов Крайнего Севера, улучшили 
свои жилищные условия.

Самая большая по численности категория из получивших под-
держку – это граждане, признанные вынужденными переселенца-
ми. Обеспечены 232 семьи.

В рамках мероприятия по обеспечению жильем молодых семей 
свидетельства на приобретение (строительство) жилья выданы 
42 семьям. 

2017 ãîä 
Ветеранам и членам семей погибших (умерших) ветеранов Вели-

кой Отечественной войны (выданы 146 свидетельств), инвалидам 
и семьям, имеющим детей-инвалидов  (14 сертификатов), и  вете-
ранам боевых действий (2 семьи получили сертификаты ), гражда-
нам, больным заразной формой туберкулеза (11 семей). Также 10 
семей граждан-ликвидаторов аварии на Чернобыльской АЭС    и   
1 семья, выехавшая из районов Крайнего Севера, улучшили свои 
жилищные условия.

Самая большая по численности категория из получивших под-
держку – это граждане, признанные вынужденными переселенца-
ми. Обеспечены 284 семьи.

2018 ãîä 
Ветеранам  и членам семей погибших (умерших) ветеранов 

Великой Отечественной войны (выданы 23 свидетельства), ин-
валидам и семьям, имеющим детей-инвалидов  (6 семей),  и  ве-
теранам боевых действий (помощь получили 3 семьи ). Также 17 
семей граждан-ликвидаторов аварии на Чернобыльской АЭС    и   
4 семьи, выехавшие из районов Крайнего Севера, улучшили свои 
жилищные условия.

Самая большая по численности категория, из получивших под-
держку – это граждане, признанные вынужденными переселенца-
ми. Обеспечены 488 семьи.

В рамках мероприятия по обеспечению жильем молодых семей 
свидетельства на приобретение (строительство) жилья выданы 
226 семьям. 

2019 ãîä 
Ветеранам  и членам семей погибших (умерших) ветеранов 

Великой Отечественной войны (выданы 100 свидетельств), 
инвалидам и семьям, имеющим детей-инвалидов  (17 семей),  и  
ветеранам боевых действий (помощь получили 5 семей ), граж-
данам, больным заразной формой туберкулеза (8 семей). Также 5 
семей граждан-ликвидаторов аварии на Чернобыльской АЭС    и   
4 семьи, выехавшие из районов Крайнего Севера, улучшили свои 
жилищные условия.

Самая большая по численности категория из получивших под-
держку – это граждане, признанные вынужденными переселенца-
ми. Обеспечены 632 семьи.

В рамках мероприятия по обеспечению жильем молодых семей 
свидетельства на приобретение (строительство) жилья выданы 
142 семьям. 

Яна ВОЙТОВА.

Ценная поддержка
Заместитель председателя 

Правительства РСО–А – Полномочный 
представитель РСО–А при президенте 
РФ Борис ДЖАНАЕВ встретился с 
первокурсниками из Осетии, которые 
поступили в столичные вузы.

Это первая встреча в широком формате, которая от-
кладывалась из-за действовавших в Москве ограниче-
ний, связанных с коронавирусной инфекцией. Студенты 
учились дистанционно.

Борис Джанаев поприветствовал молодежь из 
Северной Осетии и поздравил ее с началом занятий 
в очном режиме. Сегодня она учится практически во 
всех столичных вузах. В этом году в Москве рекордное 
число первокурсников из Осетии – около 600 человек.

«Только целенаправленная, длительная адресная 
работа позволит вам найти свое достойное и жела-
емое место в профессии, а республике – сформи-
ровать армию высокопрофессиональных кадров. 
Сегодня о такой необходимости говорит Глава 
Северной Осетии Вячеслав Битаров, – отметил пол-
пред. – Вы доказали, что ваши знания и умения – на 
высоком уровне, и поэтому в числе лучших! В ваших 
руках все рычаги для профессионального роста и 
огромные возможности для успешного будущего».

Он рассказал ребятам о перспективе вступить в ряды 
Молодежного представительства, которое действует 
при Постпредстве в Москве. В этом году студенческой 
структуре исполняется 10 лет. Ребята могут активно 
участвовать в культурной, интеллектуальной, научной 
и спортивной жизни столицы, при этом достойно пред-
ставляя республику на разных площадках как своего 
вуза, так и за его пределами.

Участники встречи задали Борису Джанаеву вопро-
сы о возможностях прохождения практики. И такой 
ресурс предоставляется студентам ежегодно как в 
стенах постпредства, так и в выбранных министерствах 
и ведомствах республики.

Для творческих студентов развернуты комфортные 

площадки – это радио «МОС», которое вещает в новом 
формате, сайт молпредства, где размещаются мате-
риалы ребят. Важно, что контент для данных ресурсов 
создается самими студентами. В постпредстве прохо-
дят уроки осетинского языка, занятия по традициям, 
культуре, обычаям. Ребята учатся игре на музыкальных 
инструментах. Полпред поддержал идею расширить 
перечень уроков.

Важно, что студенты из Осетии дружат со студента-
ми из других представительств, реализуют совместные 
проекты.

Полпред пожелал ребятам успехов в получении зна-
ний и достижения всех целей.

Пресс-служба Постпредства 
РСО–А при Президенте РФ.

ВСТРЕЧАВСТРЕЧА

Резидентам 
все условия
В Северной Осетии, на территориях 

Алагирского и Ирафского районов, 
созданы зоны приоритетного 
экономического развития. 

Соответствующие постановления были приняты 
Правительством РСО–А. Соглашения о создании зон 
приоритетного экономического развития (ЗПЭР) про-
мышленного, сельскохозяйственного и туристско-ре-
креационного типов были подписаны председателем 
правительства и главами АМС районов. 

Резидентам предоставлены существенные нало-
говые преференции. Они освобождаются от единого 
сельскохозяйственного и транспортного налогов, а так-
же на имущество организаций. Утверждены льготные 
ставки при применении упрощенной системы налогоо-
бложения. В случае, если объектом налогообложения 
являются доходы, налоговая ставка составит 1%, если 
же доходы, уменьшенные на величину расходов, то 5%.

В 2016 году по поручению Главы РСО–А Вячеслава 
Битарова был проведен аудит состояния отраслей 
социальной сферы города Владикавказа и районов. 
Результаты оказались неудовлетворительными. На-
чалась активная работа по участию республики в госу-
дарственных программах Российской Федерации. Если 
в 2016 году объем финансирования по ним составлял 
4,5 млрд рублей, то в 2020-м – уже более 21 млрд. Это 
позволило построить и реконструировать большое ко-
личество социальных объектов. Кроме того, в декабре 
2017 года было принято распоряжение Правительства 
РФ №2980-р, в котором утвержден перечень меропри-
ятий социально-экономического развития республики. 
Несмотря на эффективность этих мер, руководство 
региона ищет новые подходы.

Уже в 2019–2020 годах в рамках предварительного 
этапа реализации инвестиционных проектов было вло-
жено инвестиций на 25 млн рублей, созданы 15 новых 
рабочих мест. В 2021–2023 годах планируется создать 
190 рабочих мест, в том числе для жителей указанных 
районов. Объем инвестиций, в том числе капитальные 
вложения, на период функционирования зоны при-
оритетного экономического развития составляет на 3 
года 223,5 млн рублей.

На заседании Совета по экономике, инновациям 
и конкурентной политике при Главе РСО–А в конце 
прошлого года обсудили вопрос создания рабочей 
группы по определению потенциальных резидентов 
зон приоритетного экономического развития. Вячеслав 
Битаров напомнил о важности их создания  и призвал 
потенциальных резидентов к реализации своих бизнес-
проектов.

 – Это перспективное направление развития эко-
номики республики, которое будет способствовать 
привлечению инвестиций, укреплению экономиче-
ского потенциала, повышению реальных доходов 
населения. Здесь для резидентов будут созданы 
беспрецедентные условия ведения бизнеса, при 

которых минимизируется налоговая нагрузка, – на-
помнил глава. И добавил, что каждому индивидуаль-
ному предпринимателю, готовому открыть новое дело, 
будет оказана всяческая помощь.

На сегодняшний день подписаны договоры об осу-
ществлении деятельности в сформированных зонах с 
пятерыми резидентами. Они планируют реализовать 
свои проекты, согласно которым в Нижнем Унале за-
работает современный завод по переработке молока и 
производству молочных продуктов, в Мизуре откроется 
швейный цех, в Верхнем Згиде появится туристическая 
деревня, в Донифарсе – производство по переработке 
диорита, а в селе Камата – туристический комплекс в 
сфере экотуризма и скалолазания. Резиденты обязу-
ются в течение срока реализации своих проектов (от 
трех до четырех лет) создать более 150 рабочих мест.

Отметим, для резидентов, впервые зарегистриро-
ванных после вступления в силу соответствующего 
закона и занимающихся предпринимательством в ряде 
видов деятельности в производственной, социальной 
и (или) научной сферах, а также в сфере бытовых 
услуг и услуг по предоставлению мест для времен-
ного проживания, налоговая ставка при применении 
упрощенной системы налогообложения составит 0%. 
Кроме того, разработаны нормативные акты, предус-
матривающие компенсацию работодателям страховых 
взносов во внебюджетные фонды. Предполагается 
субсидирование подключения к инженерным сетям 
и части процентов по кредитам на развитие бизнеса. 
Помимо этого предпринимателям компенсируют стра-
ховые взносы по заработной плате. А новый статус 
позволит привлечь инвестиции на территории этих 
муниципальных образований и будет способствовать 
их экономическому развитию. 

Реализация проектов на территориях зон приоритет-
ного экономического развития  стала главной темой 
совещания в центре «Мой бизнес», которое провел 
министр экономического развития Казбек Томаев. В 
нем приняли участие действующие и потенциальные 
резиденты зон, представители администраций местно-
го самоуправления Алагирского и Ирафского районов, 
сотрудники районных отделений центра.

Министр отметил, что по Закону «О зонах приоритет-
ного экономического развития» каждому поселению 
присваивается один определенный тип зоны – про-
мышленная, сельскохозяйственная или туристско-ре-
креационная. На данный момент готовятся изменения в 
закон, чтобы ограничений не было и в одном поселении 
могли быть закреплены зоны разных типов. Как со-
общил Казбек Томаев, сейчас в проработке 9 новых 
потенциальных резидентов.

Вячеслав Битаров дал поручение профильным ор-
ганам исполнительной власти и местного самоуправ-
ления решать все проблемы, возникающие в процессе 
реализации проектов. В основном сложности связаны 
с подключением к инфраструктурным сетям и земель-
ными вопросами.

Подготовил Марат ГАБУЕВ.

Чистота – категория нравственная
– Но, согласитесь, одними призывами 

ситуацию не исправить. Какие меры вы 
применяете к нарушителям чистоты?

– Основанием для принятия достаточно 
жестких мер является Республиканский за-
кон об административной ответственности. 
В частности, он предусматривает штрафы за 
оставление мусора в неположенных местах. 
Для горожан штраф составляет от 1 до 3 тыс. 
руб., для должностных лиц – 10–15 тыс. и для 
юридических – от 20 до 50 тыс.

За два месяца административной комисси-
ей префектуры составлено несколько десят-
ков протоколов о нарушениях и наложении 

штрафов. Дальше мы будем только усиливать 
работу по привлечению к ответственности 
наиболее злостных нарушителей чистоты 
наших улиц, дворов и зон отдыха!

Конечно же, штраф – это самая крайняя 
и достаточно жесткая мера наказания на-
рушителей, но недостаточная. Мы должны 
прививать горожанам любовь к своему городу 
и ответственное, бережное отношение. Лучше 
всего делать это на собственном примере. Вот 
почему сотрудники префектуры в свои вы-
ходные убирают улицы и зоны отдыха нашего 
района. А ведь он тянется до самой южной 
границы города и включает самые любимые 
у горожан места отдыха – аллею Славы, Во-
дную станцию, парк «Нартон», дендрарий, 
набережную…

Эти акции мы проводим под лозунгом: «Я 
люблю свой город и докажу это делом!» Хочу 

с большим удовлетворением отметить, что 
к нам охотно присоединяются и неравно-
душные горожане – спортсмены бойцовского 
клуба «Арс», целые фамилии – Бекоевых, 
Лагкуевых… А на будущей неделе мы гото-
вим акцию по уборке мест отдыха с участием 
наших титулованных чемпионов по борьбе, 
вплоть до чемпионов страны, Европы и мира. 
Приглашаем принять в ней участие всех же-
лающих, о месте и времени акции сообщим 
дополнительно.

Впрочем, участие каждого горожанина 
в поддержании чистоты своего города за-
ключается уже в том, что он сам не будет его 
загрязнять и не позволит делать это другим.

– Так ли это эффективно?

– Есть прекрасная пословица: «Чисто не 
там, где убирают, а там, где не сорят!» Имен-
но эти простые истины сотрудники нашей 
префектуры пытаются донести до самой 
широкой общественности. 

И начинать надо с детских садов и школ. В 
сотрудничестве с их коллективами мы прово-
дим «уроки чистоты», в городе – различные 
конкурсы на лучший дом, лучшее празднич-
ное украшение придомовых территорий… В 
начале года глава АМС Тамерлан Фарниев 
наградил победителей конкурса новогоднего 
оформления домов и магазинов.

Такой подход формирует в горожанах по-
нимание важности, казалось бы, не самых 
главных вещей – чистоты, красоты, уюта 
города, а ведь все это вместе и составляет 
такой значимый социальный критерий, как 
качество нашей жизни. Отсюда у людей и 

рождается желание сделать мир вокруг себя 
чище и лучше.

На районном уровне мы также будем отме-
чать своих «героев» и «антигероев», причем 
целыми домами и кварталами.

– Считаете ли вы незаконную парковку 
на газонах, да и во дворах жилых домов, 
частью проблемы санитарного состояния 
и внешнего вида города?

– Это не просто проблема, а настоящий бич 
города! Личный транспорт – это хорошо, но 
он не должен ухудшать условия жизни жиль-
цов многоквартирных домов. Однако пока 
именно так и происходит: машины не только 
заезжают во дворы, угрожая здоровью де-
тей и пожилых людей, создают помехи про-
езду экстренных служб, загрязняют воздух 
выхлопными газами, шумят, но и «ночуют» 
во дворах, на детских площадках, газонах, 
разрушая их и развозя грязь, а сигнализации 
мешают спать…

Дальнейшее усугубление ситуации приве-
дет к полному коллапсу городской жизни, и 
пока это не случилось, необходимо принимать 
срочные меры!

– В чем они заключатся?
– Борьба с незаконной парковкой усили-

вается и на законодательном, и на организа-
ционном уровнях. Совсем недавно Закон об 
административной ответственности допол-
нили пунктом о незаконной парковке машин 
на газонах, тротуарах, детских и спортивных 
площадках. Размеры штрафов для граждан 
такие же, как и за оставление мусора.

С начала года мы принудительно эвакуиро-
вали около двадцати машин и назначили их 
владельцам штрафы. С наступлением весны 
эта проблема становится еще острее, и теперь 
мы будем следить за соблюдением правил 
парковки еще строже. 

– Но, опять-таки, одними штрафами про-
блему не решить!

– Это совершенно понятно, конечно, ре-
шить проблему можно только комплексно. В 
жилых массивах необходимо создавать до-
ступные автостоянки, новое жилье вводить 
вместе с подземными парковками, строить 
многоуровневые парковки, как это делается 
в центре города... Все эти меры принимают-
ся, но ситуация требует их многократного 
ускорения.

И повторю: каждый житель города должен 
понимать, что живет в окружении других 
людей, и от каждого из нас зависит качество 
нашей общей жизни. Вот почему я считаю 
чистоту города проявлением нашей духовной 
чистоты и категорией нравственности!

Беседовал Всеволод РЯЗАНОВ.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

«Уже в 2019–2020 годах в 
рамках предварительного этапа 

реализации инвестиционных проектов 
было вложено инвестиций на 25 млн 
рублей, созданы 15 новых рабочих 
мест. В 2021–2023 годах планируется 
создать 190 рабочих мест, в том числе 
для жителей указанных районов. Объем 
инвестиций, в том числе капитальные 
вложения, на период функционирования 
зоны приоритетного экономического 
развития составляет на 3 года 223,5 
млн рублей».

Аллергия – «друг» коронавируса
9 марта Республиканский кожно-

венерологический диспансер заработал в своем 
здании в прежнем режиме. Об этом журналистам 
во время пресс-подхода рассказала главный врач 
учреждения Диана ДЖЕЛИЕВА:

 «На сегодня мы можем при-
нять 65 стационарных больных, 
из них 14 –дети. 45 коек пред-
усмотрены для круглосуточного 
стационара и 20 – для дневного. 
Что касается нашей поликлини-
ки, то она продолжала работать 
здесь же, но находилась в зда-
нии, обособленном от ковидных 
больных».

По словам главврача, за по-
следнее время обращений в кож-
вендиспансер стало примерно на 
30% больше. «Бесконтрольный 
прием антибиотиков и других 
лекарственных препаратов во 
время лечения коронавирусной 
инфекции приводит к тому, что 
возникают и обостряются хро-
нические аллергические забо-
левания», – пояснила Джелиева. 

Заведующая поликлини-
ческим отделением Татьяна 
Лагкуева в свою очередь рас-
сказала, что в среднем в смену 
поликлиника принимает более 
200 человек: «Большая часть 
обращений связана с постковид-
ными заболеваниями. Это ал-
лергические дерматиты, васку-
литы, пиодермия. Участились 
случаи обострения хронических 
дерматозов. Чаще к нам обра-
щается взрослое население, 
по-видимому, это связано с тем, 
что дети переносили коронави-
русную инфекцию легче.

Что касается кожных болез-
ней, то их постковидная реа-
билитация не имеет каких-то 
конкретных значений, здесь все 
индивидуально. 

Ну, и пользуясь возможно-
стью, хочу обратиться к нашим 
гражданам: если у вас есть про-
блема по нашему профилю, об-
ращайтесь сразу к врачу-дерма-
товенерологу. Потому что своев-
ременное лечение гарантирует 
вам отсутствие побочных реак-
ций и купирование обострений 
на ранних стадиях. Особенно 
хочу обратить внимание на то, 
что в детском возрасте позднее 
обращение приводит к росту 
больных  с аллергодерматоза-
ми».

Залина ГУБУРОВА.

Республиканские законы в приоритете
Вчера под председательством Алексея МАЧНЕВА состоялось 

очередное заседание совета парламента республики. Почти 
четыре десятка вопросов рассмотрели его участники.

Отличительной чертой нынешнего заседа-
ния стало заметное численное преобладание 
в его повестке дня республиканских зако-
нопроектов. Их оказалось более полутора 
десятков, в том числе три конституционные. 
Изменения в них вносятся в связи с приня-
тыми поправками в Конституцию страны и 
готовящимся принятием соответствующих 
поправок в Конституцию республики. Это 
закон о парламенте, выносимый во втором 
чтении, а также о главе и правительстве 
республики – в первом. 

Из 13 других республиканских законо-
проектов совет парламента одобрил для 

рассмотрения во втором чтении восемь. Это 
законопроекты о присвоении детям фами-
лий с осетинскими окончаниями, о налоге на 
имущество организаций, о градостроении, о 
жилищной политике, об особо охраняемых 
природных территориях, о семейной поли-
тике, о спорте и об Общественной палате 
РСО–А. Изменения почти во все эти законы 
вносятся для их приведения в соответствие с 
новеллами в федеральном законодательстве.

Для рассмотрения в первом чтении совет 
парламента одобрил пять законопроектов, 
вносящих изменения в законы о местном 
самоуправлении, о зарплатах госчиновников 

и госслужащих и о пенсиях тех же категорий, 
об инвестиционной деятельности и оценке 
муниципальных правовых актов. Как и в 
предыдущем случае, законы приводятся в 
соответствие с изменившимся федеральным 
законодательством.

Из федеральных законопроектов в первую 
очередь следует сказать сразу о двух зако-
нодательных инициативах нашего парламен-
та. Первая вносит изменения в Жилищный 
кодекс РФ и предлагает расширить список 
требований к соискателям лицензии на управ-
ление многоквартирными домами. То есть 
речь идет о повышении профессиональных, 
организационных и финансовых требований 
к соискателям.

Вторая закинициатива предлагает изме-
нения в закон о малом и среднем бизнесе. 
Конкретно депутаты предлагают снять воз-
растные ограничения при приеме на работу 
выпускников детских домов. Сегодня эта 
граница составляет 23 года, по достижении 
которой лицо теряет названную государ-
ственную льготу.

Также необходимо сказать об обращении 
депутатов нашего парламента к председате-
лю правительства страны с предложением об 
изменении правил поставок газа населению. 
А именно речь идет об отмене требования о 
ежемесячной передаче показаний счетчиков 
газа.

Совет парламента также рассмотрел дру-
гие вопросы. Среди них – включение в пред-
стоящее пленарное заседание парламента 
отчета министра внутренних дел о работе 
ведомства в прошлом году и утверждение 
повестки дня этого заседания.

В. ВОЛОДИН.

В СОВЕТЕ ПАРЛАМЕНТАВ СОВЕТЕ ПАРЛАМЕНТА

Режим продлен
В Северной Осетии до 31 марта продлен 

режим самоизоляции для лиц в возрасте 65 
лет и старше. 

Соответствующий Указ подписал Глава РСО–А 
Вячеслав Битаров. Исключение составляют 
работники, чье нахождение на рабочем месте 
является важным для обеспечения деятельности 
организаций.

ВАЖНО!ВАЖНО!

ÈÍÔÎÐÌÀÖÈÎÍÍÎÅ 

ÑÎÎÁÙÅÍÈÅ 
В связи с истечени-

ем сроков полномочий 
членов Молодежной 
избирательной ко-
миссии РСО–А Цен-
тральная избиратель-
ная комиссия РСО–А  
сообщает о приеме  
предложений в со-
став Молодежной из-
бирательной комиссии 
РСО–А.

Прием документов 
осуществляется с 19 
марта до 19 апреля 
2021 года по адресу: 
площадь Свободы, 1, 
здание Дома Прави-
тельства РСО–А, 4-й 
этаж, кабинет №409 
«Организационно-ме-
тодический отдел» 
аппарата ЦИК РСО–А. 

При внесении пред-
ложений в состав Мо-
лодежной избиратель-
ной комиссии РСО–А 
необходимо предста-
вить документы, пере-
чень которых указан 
на официальном сай-
те ЦИК РСО–А  (http://
www.n_osset-alania.
izbirkom.ru) в разделе 
«Раздел для молоде-
жи», вкладка «Доку-
менты МИК РСО–А» 
– Об утверждении 
Положения о МИК от 
19.05.2017 года.

ЦИК РСО–А.
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КРИМИНАЛТРАДИЦИИ

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

НА КНИЖНОЙ ПОЛКЕНА КНИЖНОЙ ПОЛКЕ

ЗЕМЕЛЬНЫЙ НАДЗОРЗЕМЕЛЬНЫЙ НАДЗОР

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

350 рублей с человека.

т. 99-72-99.
ritual997299

 ПРОДАЮ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  4-КОМ. КВ. пл. 100 м2 (ремонт) 
на 8 эт. блоч. дома на ул. А. Кеса-
ева – 4 млн руб. Торг. Тел. 8-918-
823-17-86, Таймураз.

 ÄÎÌÀ 

  3-ЭТ. ДОМ пл. 600 м2 (капи-
тальное строение из кирпича (пр-
ва Старый Оскол), пол паркетный, 
деревянные двери, требуется кос-
метический ремонт). Цена догов. 
Тел. 8-918-706-61-58.

  ДОМ ИЗ 4 КОМН. пл. 72 м2 
(треб. ремонт, есть газ, вода, 
центр. канализ., санузел во дворе, 
фундамент для кухни и ванны во 
дворе, з/у 6 сот.) в пос. Завод-
ском, на ул. Даргкохской (пре-
стижн. р-н, хор. соседи) – 2 млн 
200 тыс. руб. Возможны варианты 
ОБМЕНА. Тел.: 8-928-686-54-59, 
8-989-040-64-24.

  ДОМ-ДАЧУ пл. 153 м2 (ремонт, 
готов к проживанию, з/у 18 сот., 
хороший молодой сад) в СНО 
«Дружба» (напротив ТЦ «Метро»). 
Торг при осмотре. Тел. 8-928-481-
26-20, Таймураз.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК (кана-
лизац., вода, эл-во) в садов. тов-
ве «Иристон», на ул. Бибо Ватаева 
(въезд с ул. Гадиева) – 2,5 млн 
руб. Тел. 8-918-824-70-80.

  ДВА ПРИВАТ. З/У: в СНО «Ре-
дант» 6 СОТОК, кирпичный дом 
– 720 тыс. руб., 6 СОТОК в СНО 
«Учитель» (возле дендрария) – 
700 тыс. руб., рядом коммуника-
ции. Тел.: 57-12-13 и 93-34-81.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  РАКОВИНУ НА ПОЛУНОЖКЕ 
для ванной со смесителями и ду-
шем, б/у, в хор. сост. Тел. 8-928-
487-98-48. 

  Л Е К С А Н - « П О Л И Г А Л Ь -
Т Е П Л И Ц Ы - П Р О Ф Н А С Т И Л -
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА» И ЖЕСТЯ-
НЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ КРОВЛИ 
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, В ТОМ 
ЧИСЛЕ ВОДОСТОКИ; КАФЕЛЬ-
КЕРАМОГРАНИТ; МРАМОРНУЮ 
КРОШКУ, КОМПОЗИТНУЮ АР-
МАТУРУ РАЗНЫХ ДИАМЕТРОВ. 
Цены снижены до 30%. Дост. 
Обр.: ул. Х. Мамсурова, 60 (р-н 
спорткомплекса «Юность»), тел.: 
51-37-37, 8-928-861-54-02, 8-989-
133-50-51.

 КУПЛЮ 
  СРОЧНО! 1-, 2-КОМ. или КОМ-

МУН. КВАРТИРУ в Москве или 
Московской обл. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

  СРОЧНО! ЗЕМ. УЧ. в п. В. Фи-
агдоне. Тел.: 98-61-28, 97-04-32.

  СРОЧНО! КВАРТИРУ и ДОМ 
во Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

СНИМУ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во Вла-

дикавказе. Тел.: 98-61-28, 97-04-
32. 

  СРОЧНО! ПОМЕЩЕНИЕ 
оборуд. пл. не менее 250 м2 на 
долгий срок во Владикавказе. 
Оплата не дороже 50 тыс. руб./
мес. Тел. 8-919-423-21-99.

СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТСОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ

СВЯЗИСВЯЗИ

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: расторже-

ние брака, взыскание алиментов, 
раздел совместно нажитого имуще-
ства, оформление наследственных 
прав, перевод из жилого помещ. в 
нежилое, сопровождение сделок 
с недвижимостью, коллект. иски и 
обращен. Адвокат Кокаева Ирина 
Александровна. Обр.: ул. Баллаева, 
8 (р-н ЗАГСа), тел.: 8-906-494-46-45.

  ЛЕСТНИЦЫ ЖЕЛЕЗОБЕТОН-
НЫЕ И МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ на-
ружные и внутренние любой слож-
ности. Лестничные ограждения из 
нержавейки, стали с элементами 
ковки, алюминия. Сайт: vladlestn.
narod.ru. Тел. 8-918-837-72-51.

  Изготовим МЕТАЛЛИЧЕ-
СКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, ПЕРИ-
ЛА, НАВЕСЫ из лексана и проф-
настила. ПОКРАСКА ВОРОТ НА 
ДОМУ. Тел. 8-918-822-54-42.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА. 
ПРИЕМЛЕМАЯ ЦЕНА. Гарантия 
качества. Бесплатная консуль-
тация. Тел.: 92-41-89, 8-905-489-
32-33.

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. ЗАПРАВКА АВ-
ТОКОНДИЦИОНЕРОВ. Тел.: 58-
37-86,  93-98-77,  8-918-823-98-77.  

  П Р О Ф Е С С И О Н А Л Ь Н А Я 
ОБРЕЗКА ФРУКТОВЫХ ДЕ-
РЕВЬЕВ. ФОРМИРОВАНИЕ 
ХВОЙНЫХ ДЕРЕВЬЕВ. Тел. 
8-988-834-89-20.

  ВЫЕЗДНОЕ ОБСЛУЖИВА-
НИЕ ВСЕХ ВИДОВ ПОМИНОК. 
Опыт работы 11 лет. Цена от 
350 руб. Тел.: 8-918-829-95-50, 
8-928-687-55-71, 999-550. Инста-
грам: cafe.extra.vld.

 РАЗНОЕ 
  Требуются на работу: КРО-

ВЕЛЬЩИКИ, СВАРЩИКИ, РАЗ-
НОРАБОЧИЕ, РЕЙБОВЩИКИ, 
ШТУКАТУРЫ-МАЛЯРЫ, ЖЕ-
СТЯНЩИКИ, ПЛИТОЧНИКИ И 
КАМЕНЩИКИ,  КРАНОВЩИК 
НА ГУСЕНИЧНЫЙ КРАН. Тел.: 
8-918-828-34-61, 98-34-61.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.
ТЕЛ.: 56-63-85, 8-918-822-81-80.

Детский мир.
Инноваций и творчества

Последнее время и на феде-
ральном, и на республиканском 
уровне большое внимание уделя-
ется развитию дополнительного 
образования детей. Оно ориенти-
ровано на создание необходимых 
условий для разностороннего 
развития и воспитания учащихся.

В рамках нацпроекта «Современная школа» 
в Правобережном районе в образователь-
ных учреждениях открываются центры до-
полнительного образования «Точка роста», 
действует проект «Успех каждого ребенка», 
в которых дети  получают знания, умения и 
навыки в оснащенных современным обору-
дованием и цифровой техникой кабинетах. 
Обучение идет по нескольким направлениям: 
технология, информатика, промышленный 
дизайн, мультимедийные технологии, робо-
тотехника и шахматы.

Такие же студии открылись и в Центре дет-
ского технического творчества Правобереж-
ного района, здесь создана интерактивная 
образовательная площадка. Именно такой 
формат обучения и привлекает ребят.

Таира Хадикова, возглавив центр техни-
ческого творчества, построила маленькую 
детскую страну ремесел и творчества. Спла-
нировала и организовала работу, не упустив 
из поля зрения ни одной мелкой детали, соз-
дала уютную, благоприятную атмосферу не 
только для детей, но и для всего коллектива. 
Не одно поколение выросло на глазах опыт-
ного наставника, который умеет вдохновлять 
воспитанников на достижение вершин в раз-
личных областях знаний и учит преодолевать 
любые преграды. Вместе с ребятами и педа-
гогами радуется их успехам, поддерживает 
любые интересные идеи, учит и учится сама.

Робототехника
В объединении «Робототехника» школь-

ники проектируют и конструируют роботов с 
микропроцессорами и датчиками, программи-
руют умную машинку на выполнение опреде-
ленных функций или действий.

Базовые знания дети получают, используя 
LEGO-конструкторы. Так они овладевают 
навыками начального технического констру-
ирования, развивается мелкая моторика, 
закладываются основы сотрудничества и 
взаимодействия в группе. А занимается с 
ребятами, увлекает их интересными идеями, 
ставит перед ними замысловатые задачи, 
учит составлять программы и подпрограммы 
для роботов педагог дополнительного обра-
зования Валерий Кокаев.

Для кого-то из них занятия в объединении 
«Робототехника» станут решающими в опре-
делении будущей профессии: кто-то станет 
инженером-программистом, кто-то свяжет 
свою жизнь с военной инженерией.

Мультимедийные технологии
В мультимедийной студии под руковод-

ством педагога дополнительного образова-
ния Ксении Ивановой ребята по различным 
программам учатся создавать анимации, 
мульт-фильмы, тематические фильмы. А еще 
осваивают азы фотографирования, учатся 
обрабатывать современными методами сним-
ки, работают с видеокамерой и программами 
видеомонтажа.

Они принимают участие в различных акци-
ях и мероприятиях, где демонстрируют свои 
умения. Увлечение мультимедийными техно-
логиями поможет кому-то из них связать свое 
будущее с тележурналистикой, с фото- или 
киноискусством.

Промышленный дизайн
Так называется творческое объединение, 

в котором ребята познают навыки работы 
3Д-ручкой с педагогом Элиной Басиевой. 
Объемные детали и элементы создаются 3Д- 
ручкой. Работа эта достаточно кропотливая. 
Необходимо освоить приемы и способы кон-
струирования. Только владея элементарными 
понятиями о форме и композиции, можно 
получить качественно выполненную деталь 
или изображение.

Здесь ученики получают знания об окружа-
ющей среде и экологической безопасности. 
Материал, используемый для получения 
объемных изображений, – биоразлагаемый 
пластик.

Будущие самолетостроители
На базе ЦДТТ Правобережного района 

работают объединения, где обучающиеся 
получают знания в области инженерии, само-
летостроении, аэродинамики.

Наиболее популярны занятия авиамодели-
рованием, техническим видом спорта, кото-
рый воспитывает будущих исследователей и 
конструкторов. Они имеют большое значение 
в раскрытии творческих задатков подрост-
ков, способствуют развитию у них интереса 
к технике и исследованиям, осознанному 
выбору будущей профессии. Тонкости инже-
нерии и самолетостроения они осваивают 
под руководством педагога дополнительного 
образования станции юных техников Азата 
Аветисяна.

Картинг
Одним из самых востребованных объеди-

нений является «картинг». Наравне с маль-
чишками сюда приходят и девчонки, которых 
привлекает скорость. 

Их педагоги когда-то сами занимались в 
этих мастерских, были успешными и увле-
ченными картингистами и авиамоделистами. 
Сегодня они заинтересовали своих воспи-
танников устройством и компоновкой карта. 
Они изучают правила дорожного движения, 
а также выполняют учебно-тренировочные 
упражнения на специальных тренажерах. Не-
однократно картингисты становились участ-
никами соревнований различных уровней 
и открытых первенств, занимали почетные 
призовые места. Занятия картингами по-
могают им вырабатывать спортивный дух и 
самодисциплину.

Но не все так радужно в работе объедине-
ния. Для полноценной демонстрации навы-
ков скоростной езды и мастерства на самом 
легком гоночном автомобиле на станции юных 
техников нет картодрома. Все тренировочные 
упражнения ребята отрабатывают во дворе 
школы № 5, рядом с которой и находится 
центр технического творчества. Но даже в 
этих условиях юные гонщики показывают 
отличные результаты, радуя себя и своих 
наставников. В прошлом году объединение 
получило шесть новых картов.

В сентябре 2021 года планируется заверше-

ние строительства новой Станции юных техни-
ков в рамках реализации программы развития 
г. Беслана. Здесь по проекту предусмотрена 
гоночная трасса, что особенно воодушевля-
ет будущих автогонщиков, возможно, даже 
международного уровня, и их тренеров.

Народные промыслы
Руководство ЦДТТ заинтересовано в по-

пуляризации народных художественных 
промыслов, сохранении традиций, культур-
но-исторической преемственности поколе-
ний, владеющих мастерством, технологиями 
народного искусства. Поэтому в этом на-
правлении здесь работают мастерские, где 
приобщают ребят к уникальному осетинскому 
культурному наследию, к традиционным на-
родным ремеслам: резьбе по дереву, шитью 
золотом, валянию, плетению косынки, изго-
товлению национальной куклы.

Еще в глубокой древности у каждого на-
рода в особом почете были ремесленники 
и рукодельницы. Умение работать с глиной 
передают своим воспитанникам в гончарной 
мастерской преподаватели живописи, масте-
ра своего дела, выпускники Владикавказско-
го художественного училища Аслан Тарханов 
и Раушан Фриева. Они обучают их создавать 
разные изделия в национальном стиле, об-
жигать их в специальных печах, соблюдая 
правила техники безопасности.

Творческим объединением «Резьба по дере-
ву» руководит Алан Ходов. Алан Асланбеко-
вич из тех людей, у которых профиль работы 
совпадает с любимым увлечением – творить 
изящные изделия из дерева. Свои умения 
передает воспитанникам, работая на базе 
школы с. Новый Батако. Благодаря занятиям 
у обучающихся развивается художественное 
восприятие, усидчивость, любовь к ремеслу.

На стеллажах в фойе центра можно увидеть 
миниатюрные народные музыкальные инстру-
менты, с точностью повторяющие реальные, 
образы из фольклорных произведений, ге-
роев эпоса, а также домашнюю утварь. Все 
эти изделия поражают своей изысканностью 
и четкостью, покоряют филигранностью и 
красотой.

А в соседних мастерских девочки учатся 
создавать эксклюзивные изделия из шелко-
вых нитей, занимаются плетением националь-
ных косынок. Это древнее искусство, которым 
владели наши прабабушки, но поистине при-
знанными мастерицами были единицы. Се-
годня в республике оно стало возрождаться 
благодаря истинным рукодельницам-масте-
рицам. Девочек учит азам плетения Свет-
лана Болиева. Ее воспитанницы со своими 
изделиями не раз выезжали на различные 
выставки и ярмарки. Витрины выставочных 
работ украшают невероятной красоты куклы 
в национальных осетинских костюмах – тоже 
сделанные воспитанниками центра.

Занятия в таких центрах помогают детям 
развить свои способности и расширить кру-
гозор, выбрать будущую профессию. А еще 
воспитанники становятся более самостоя-
тельными, они чувствуют себя уверенней в 
любых ситуациях и умеют найти рациональ-
ные решения.

А. СИДАКОВА,
начальник отдела

допобразования УОФС АМС
Правобережного района РСО–А.

ДОПОЛНИТЕЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕДОПОЛНИТЕЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

МЕСТА ЕСТЬ!
4285. Именно столько 

новых мест в дошкольных 
образовательных учреждениях 
Северной Осетии создано
с 2016 по 2020 гг., что позволило 
ликвидировать очередность
в детские сады.

Если в 2016 году доступность дошкольного 
образования для детей в возрасте от полу-
тора до трех лет составляла 48,92%, а для 
детей в возрасте от 3 до 7 лет – 94,13%, то 
сейчас доступность для обеих возрастных 
категорий составляет 100%. Такие абсолют-
ные показатели стали возможны благодаря 
строительству детских садов и пристроек в 
рамках реализации федеральных программ, 
национальных проектов, а также перепро-
филиро вания объектов.

«Руководство республики во главе с Вячес-
лавом Битаровым провело большую работу 
с Правительством РФ по привлечению денеж-
ных средств на строительство детских садов 
и пристроек. Сейчас дети могут посещать 
новые современные детские сады, оборудо-
ванные всем необходимым для полноценного 
развития и воспитания малышей», – отметила 
министр образования и науки РСО–А Людми-
ла Башарина, подчеркнув, что за прошедшие 
пять лет было построено 14 типовых детских 
садов, а также 33 пристройки для детей в 
возрасте до 3-х лет.

Однако строительство не окончено: в 2021 
году в Северной Осетии появится еще 11 
новых детских садов. Строительство двух до-
школьных образовательных учреждений в п. 
Заводском началось в 2020 году по националь-
ному проекту «Жилье и городская среда». Во-
семь садов – два в г. Владикавказе и шесть в 
селах республики – будут построены в рамках 
национального проекта «Демография». В г. 
Беслане появится детский сад на 120 мест, 
который построят в рамках государственной 
программы РФ «Развитие Северо-Кавказско-
го федерального округа». 

Как рассказала министр, во многих селах 
впервые появятся типовые детские сады: 
«Например, в селах: Н. Саниба, с. Новое, 
с. Карман-Синдзикау – никогда не было до-
школьных образовательных учреждений, и 
родители возят детей в соседние населенные 
пункты, что, конечно, создает определенные 
трудности. В п. Заводском есть детский сад, 
однако, для такого большого населенного пун-
кта одного заведения недостаточно. Большин-
ство малышей вынужденно посещают сады 
г. Владикавказа. Сейчас благодаря участию 
республики в федеральных программах эта 
проблема будет решена».

С рабочим 
визитом в Якутию
Руководители Эльхотовского 

многопрофильного колледжа им. 
Д.Е. Накусова Григорий КАЙТУКОВ 
и Северо-Кавказского аграрно-
технологического колледжа Алан 
МОУРАВОВ побывали с рабочим 
визитом в Якутии. 

В состав делегации также вошли пред-
ставители г. Москвы и Республики Бурятия: 
и.о. ректора Института развития професси-
онального образования (Москва) Максим 
Дмитриев, технический директор Националь-
ного центра «Абилимпикс» Максим Журкин, 
начальник отдела сопровождения программ 
воспитания Института развития профессио-
нального образования Виктория Прошкина 
и другие. 

С 10 по 14 марта члены делегации знакоми-
лись с системой профессионального образо-
вания Якутии, обменивались опытом, а также 
наметили пути дальнейшего сотрудничества. 

Гости посетили Министерство образования 
и науки республики и лучшие образователь-
ные учреждения Якутска: Институт развития 
профессионального образования, Транспорт-
ный техникум, Колледж связи и энергетики 
им. П.И. Дудкина, Индустриально-педагоги-
ческий колледж. 

На базе Транспортного техникума прошла 
стратегическая сессия по вопросам реали-
зации программ опережающей подготовки, 
создания спортивных клубов, тенденции госу-
дарственной политики в сфере образования, 
в которой приняли участие и представители 
делегации.

М. ДОЛИНА.

ÎÒÂÅÒÑÒÂÅÍÍÎÑÒÜ ÇÀ ÍÅÈÑÏÎËÜÇÎÂÀÍÈÅ
Земля в Российской Федерации охраняется законом как основа 

жизни и деятельности народов, проживающих на данной террито-
рии, как объект охраны окружающей среды и как средство произ-
водства в сельском хозяйстве.

От имени Российской Федера-
ции Федеральная служба государ-
ственной регистрации, кадастра и 
картографии (Росреестр) осущест-
вляет государственный земельный 
надзор в отношении всех категорий 
земель как объектов граждан-
ских прав. В число задач Управле-
ния Росреестра по РСО–А входит 
выявление нарушений в сфере 
земельного законодательства, 
привлечение лиц, виновных в их 
совершении, к административной 
ответственности, обеспечение 
устранения нарушений земельного 
законодательства. 

Земля является основным сред-
ством существования, и в целях его 
охраны государством  применяют-
ся определенные меры. Приняты 
ряд федеральных законов, где ис-
ключительное внимание уделяется 
сельскохозяйственным угодьям, 
которые, согласно Земельному 
кодексу РФ, подлежат особой ох-
ране. На территории республики 
в пользовании граждан для це-
лей ведения личных подсобных 
хозяйств, огородных, садовых и 
дачных участков занято около 20 
тысяч гектаров.

Ежегодно специалисты отдела 
государственного земельного над-
зора выявляют земельные участки, 
предназначенные для указанных 

целей, которые зарастают сорня-
ками и древесно-кустарниковой 
порослью. Оформив права на зе-
мельные участки, собственники 
зачастую забывают, что у них су-
ществуют и определенные обязан-
ности.

Так, статьей 42 Земельного ко-
декса определено, что собствен-
ники земельных участков и лица, 
не являющиеся собственниками 
земельных участков, обязаны ис-
пользовать земельные участки 
в соответствии с их целевым на-
значением и принадлежностью к 
той или иной категории земель и 
разрешенными к использованию 
способами, которые не должны 
наносить вред окружающей среде, 
в том числе, земле, как природному 
объекту, а также своевременно 
приступать к использованию зе-
мельных участков. 

В целях профилактики и недо-
пущения правонарушений Управ-
ление Росреестра по РСО–А систе-
матически информирует и пред-
упреждает об административной 
ответственности недобросовест-
ных  землепользователей за неис-
пользование земельных участков, 
предназначенных для жилищного 
или иного строительства, садовод-
ства, огородничества, в указанных 
целях в том случае, если они ис-
пользуются не по назначению бо-
лее трех лет. Зарастание земель-
ных участков сорняками влечет за 
собой опасность распространения 
болезней и вредителей, в том чис-
ле карантинных. Вредоносность 
сорняков обусловлена тем, что 
они отнимают влагу и элементы 
питания у культурных растений, 
заглушая  молодые побеги.

В Земельном кодексе РФ опре-
делена обязанность проводить 
мероприятия по защите сельскохо-
зяйственных угодий от зарастания 
сорными растениями, деревьями и 
кустарниками. 

Согласно требованиям  Феде-
рального закона Российской Фе-
дерации от 08.03.2015 г. № 46-ФЗ 
«О внесении изменений в Кодекс 
Российской Федерации об адми-
нистративных правонарушениях», 
вступившим в силу 20 марта 2015 
года,  неиспользование земельно-
го участка, предназначенного для 
жилищного или иного строитель-
ства, садоводства, огородниче-
ства в указанных целях в случае, 

если обязанность по использова-
нию такого земельного участка 
в течение установленного срока, 
предусмотренного федеральным 
законом, влечет наложение адми-
нистративного штрафа. В случае, 
если определена кадастровая 
стоимость земельного участка: 
на граждан – в размере от 1 до 
1,5 процента кадастровой стои-
мости земельного участка, но не 
менее двадцати тысяч рублей; 
на должностных лиц – от 1,5 до 
2 процентов кадастровой стои-
мости земельного участка, но не 
менее пятидесяти тысяч рублей.; 
на юридических лиц – от 3 до 5 
процентов кадастровой стоимости 
земельного участка, но не менее 
четырехсот тысяч рублей. А в слу-
чае, если не определена када-
стровая стоимость земельного 
участка, на граждан – в размере 
от двадцати тысяч до пятидесяти 
тысяч рублей; на должностных 
лиц – от пятидесяти тысяч до ста 
тысяч рублей; на юридических лиц 
– от четырехсот тысяч до семисот 
тысяч рублей.

С наступлением весны специ-
алистами Росреестра будут про-
водиться рейды в садоводческие 
товарищества, с целью свести к 
минимуму количество заброшен-
ных участков, для прекращения 
фактов ненадлежащего использо-
вания земельных участков и пере-
дачи земли в пользование тем, кто 
умеет на ней работать. 

Т. КИРИЧЕНКО, 
Государственный инспектор 

РСО–А по использованию
и охране земель. 

О великом спортсмене 
и прекрасном человеке
На книжных полках Владикавказа появилась 

книга-биография великого осетинского 
спортсмена, двукратного олимпийского чемпиона, 
четырехкратного чемпиона мира и трехкратного 
чемпиона Европы Сослана АНДИЕВА. 

На страницах издания под-
робно описывается жизненный 
путь Сослана Петровича, ос-
новные этапы его спортивной 
биографии, ключевые вехи его 
личной истории – от рождения 
и первых успехов на ковре до 
олимпийского золота и статуса 
одного из величайших борцов 
вольного стиля за всю историю 
спорта. Своими воспоминани-
ями о великом спортсмене и 
прекрасном человеке делятся 
друзья и коллеги. 

В свет книга выпущена Из-
дательским домом «Бюджет». 
Автор-составитель – обще-
ственный деятель, председа-
тель Союза развития государ-
ственных финансов, издатель, 
основатель и первый главный 
редактор Издательского дома 

«Бюджет» Валерий Дзгоев, 
который на протяжении долгих 
лет дружил с Сосланом Анди-
евым. 

Приобрести книгу-биогра-
фию можно в магазине «Allon-
Billon»  в г. Владикавказе, пр. 
Мира, 12. 

Газета «Северная Осетия» сообщает, что с 11 янва-
ря 2021 года публикует информационно-рекламные со-
общения и объявления о деятельности промышленных, 
транспортных, сельскохозяйственных, строительных, тор-
говых организаций, предприятий различных форм соб-
ственности, учебных и культурно-зрелищных заведений 
по расценкам 2017 года.

Цена 1 см2 составляет 
40 рублей. 

ВНИМАНИЮ РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!
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аттестат об основном общем 
образовании А № 546553, выдан-
ный в 1992 г. средней школой № 1 
ст. Змейской (ныне МКОУ «СОШ 
№ 1 имени Героя Советского Со-
юза  А. А. Бондаря ст. Змейской») 
Кировского района на имя КУС-
РАЕВОЙ Светланы Гивиевны, 
считать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ

аттестат о среднем (полном) 
образовании серии Б № 0237269, 
выданный в 2003 г. МБОУ «СОШ» 
с. Кадгарон Ардонского райо-
на на имя ГУГКАЕВА Заурбека 
Игоревича, считать недействи-
тельным.

УТЕРЯННЫЙ

Момент соревнований

Коллектив государственного учреж-
дения – Отделения ПФР по РСО–А 
выражает глубокое соболезнование 
О. М. Сайлаоновой по поводу кончи-
ны матери 

ЦАГОЛОВОЙ
Земфиры Мухарбековны.

Коллектив Государственного учреж-
дения – Управления Пенсионного 
фонда в г. Владикавказе выражает 
глубокое соболезнование начальни-
ку юридического отдела ГУ-ОПФР по 
РСО–А О. М. Сайлаоновой по поводу 
безвременной кончины матери 

ЦАГОЛОВОЙ
Земфиры Мухарбековны.

Коллектив Центра ПФР по выплате 
пенсий в Республике Северная Осе-
тия – Алания  выражает глубокое 
соболезнование начальнику юриди-
ческого отдела ГУ-ОПФР по РСО–А 
О. М. Сайлаоновой по поводу безвре-
менной кончины матери 

ЦАГОЛОВОЙ
Земфиры Мухарбековны.

Администрация ГБУЗ «Молочная 
кухня» МЗ РСО–А выражает глу-
бокое соболезнование сотруднице
З. К. Дудиевой по поводу безвремен-
ной кончины мужа 

ДУДИЕВА
Рамазана Зауровича.

Гражданская панихида состоится 19 
марта по адресу: ул. Гугкаева, 26/1.

ÏÐÈÌÈÒÅ ÏÎÇÄÐÀÂËÅÍÈß

ВНИМАНИЮ ЖИТЕЛЕЙ
с. ГОРНАЯ КАРЦА

АЛАГИРСКОГО РАЙОНА!
21 марта, в 11 часов, в здании 

АМС Алагирского р-на (ул. Кодоева, 
45) состоится СХОД ЖИТЕЛЕЙ
с. ГОРНАЯ КАРЦА.

Повестка дня: избрание главы ад-
министрации местного самоуправ-
ления с. Горная Карца.

Инициативная группа.

Семья Бураевых выражает ис-
креннюю благодарность всем, 
кто разделил с ней горечь утраты 
БУРАЕВА Одиссея Константино-
вича, и сообщает, что 40-дневные 
поминки со дня его кончины состо-
ятся 23 марта по адресу: с. Ногир, 
ул. Тибилова, 36.

Семья Цуциевых еще раз вы-
ражает искреннюю благодарность 
всем, кто разделил с ней горечь 
утраты ЦУЦИЕВА Сослана Кирил-
ловича, и сообщает, что годовые 
поминки со дня его кончины состо-
ятся 20 марта по адресу: с. Ногир, 
ул. Мира, 35.  

Родные и близкие выражают ис-
креннюю благодарность всем, кто 
разделил с ними горечь утраты 
РЕДЖЕБОВА Хасана Мехтиевича 
и РЕДЖЕБОВА Гусейна Мехтие-
вича, и сообщают, что 40-дневные 
поминки со дня их кончины состо-
ятся 20 марта, в 14 часов, по адре-
су: ул. Зураба Магкаева, 59, кафе 
«Метелица».

Коллектив института ОАО «Кавказ-
цветметпроект» выражает глубокое 
соболезнование родным и близким 
по поводу кончины бывшего главного 
специалиста металлургического от-
дела

ДУДИЕВА
Рамазана Зауровича.

Коллектив ОАО «Владикавказские 
тепловые сети» выражает глубокое 
соболезнование И. К. Теблоеву по 
поводу безвременной кончины брата 

ТЕБЛОЕВА
Петра Кавдиновича.

Гражданская панихида состоится 19 
марта по адресу: с. Ногир, ул. Слано-
ва, 59. 

Коллектив ФГБОУ ВО «Горский ГАУ» 
выражает глубокое соболезнование 
главному инженеру университета
Ю. Г. Титову по поводу кончины ма-
тери 

ТИТОВОЙ
Лидии Ивановны.

Северо-Осетинская республикан-
ская организация профсоюза работ-
ников народного образования и науки 
РФ выражает глубокое соболезно-
вание председателю Пригородной 
районной организации профсоюза 
работников народного образования 
Л. С. Кулумбековой по поводу безвре-
менной кончины 

ХУГАЕВА
Алана Геннадьевича.

Коллектив ФГБОУ ВО «Горский ГАУ» 
выражает глубокое соболезнование 
старшему преподавателю кафедры 
информатики и моделирования Т. К. 
Дзбоевой по поводу кончины сестры 

ЧШИЕВОЙ-ДЗБОЕВОЙ
Елены Камболатовны.

Гражданская панихида состоится 20 
марта по адресу: г. Алагир, ул. Киро-
ва, 119. 

Коллектив ФГБУ «Северо-Кавказ-
ский многопрофильный медицинский 
центр» Министерства здравоохране-
ния Российской Федерации (г. Беслан) 
выражает искреннее соболезнование 
сотрудницам И. В. Беляевой и Н. В. 
Дзаховой по поводу кончины матери

РОСТЯГАЕВОЙ
Лидии Николаевны.

362015, РСО–А, 
г. Владикавказ, 
пр. Коста, 11.
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 «СВОЯ карта»1: бесплатный выпуск и обслуживание карты1, возможность получать до 15% кэшбек от суммы 
покупок, снятие наличных без комиссии2.
1 Подробные условия обслуживания приведены в тарифных планах «СВОЯ карта», «СВОЯ кредитная карта» 
на сайте www.rshb.ru. В рамках тарифных планов «СВОЯ карта», «СВОЯ кредитная карта» выпускаются карты 
категорий MasterCard Instant Issue, Visa Instant Issue, Карта МИР Моментального выпуска, Кобейджинговая 
карта МИР Моментального выпуска, MasterCard Standard, Visa Classic, Классическая карта МИР, Кобейджин-
говая карта МИР. Комиссия за обслуживание карты не взимается. Льготный период по кредитной карте до 
55 дней, процентная ставка по кредитной карте - до 26,9% годовых.
2 Начисление кэшбэка при подключении соответствующей опции осуществляется в за висимости от категории 
торгово-сервисного предприятия, в котором была совершена покупка. Вознаграждение осуществляется 
путем начисления бонусных баллов в рамках программы лояльности «Урожай».
«CashBack на ВСЁ» (подключена клиентам по умолчанию при открытии счета): начисление 2% от суммы 
покупок, если фактический оборот по счету за предыдущий календарный месяц со ставляет до 29 999,99 руб.; 
3% от суммы покупок и выдача наличных денежных средств без взимания комиссии в банкоматах сторонних 
банков на территории РФ, если фактический обо рот по счету за предыдущий календарный месяц составляет 
от 30 000 руб. включительно до 74 999,99 руб.; 4% от суммы покупок и выдача наличных денежных средств 
без взимания ко миссии в банкоматах сторонних банков на территории РФ, если фактический оборот по сче ту 
за предыдущий календарный месяц составляет 75 000 руб. и выше. Фактический оборот определяется как 
сумма всех совершенных операций оплаты товаров и услуг.
Опция «Выбери свой CashBack» (подключается клиентом самостоятельно): начисление 5% и 15% от суммы 
покупок в одной из категорий торгово-сервисных предприятий: путешествия, отели, одежда/обувь/аксес-
суары, бытовая техника и электроника, on-line игры, книги, музы ка и фильмы, зоомагазин, аптека, театр и 
кино, рестораны, такси, косметика и парфюмерия, игрушки, АЗС, транспорт, спорттовары, сад и огород, 
строительные материалы, товары для дома; 1,5% по остальным категориям. Каждая категория доступна 
к выбору для получения повышенного вознаграждения «Повышенный CashBack» и «Супер CashBack» 
только 1 раз в 4 последовательных календарных месяца. Изменение категорий для получения повышен ного 
вознаграждения «Повышенный CashBack» и «Супер CashBack» производится клиен том каждый месяц в 
системах «Интернет-банк» и «Мобильный банк». В случае если Клиент не произвел выбор категорий для 
получения повышенного вознаграждения «Повышенный CashBack» и «Супер CashBack» на следующий 
календарный месяц, то до конца следующего календарного месяца начисляется только «Базовый CashBack».
Имеются ограничения: 1) Вознаграждение не начисляется по категориям-исключениям, перечисленным 
в тарифных планах, фактический оборот не исчисляется по категориям- исключениям, перечисленным в 
тарифных планах. 2) Сумма начисления вознагражде ния в месяц ограничена.
Данная информация является рекламой. Не является офертой. Информация действи тельна на сентябрь 2020.
Подробности по телефону, на официальном сайте и в офисах АО «Россельхозбанк». АО «Россельхозбанк». 
Генеральная лицензия Банка России № 3349 от 12.08.2015.

НЕ БУДЬТЕ РАВНОДУШНЫМИ!
Свой рейтинг чистоты решили составить 

представители ОНФ республики. Общественники 
уверены, что он будет самый объективный. Ведь в 
его составлении самое активное участие принимают 
жители республики. 

Поступает тревожный сигнал: 
мусор не вывозят, и на площадке во-
круг мусорного контейнера постоян-
но грязно. Можно смело оставлять 
комментарии на «Яндекс.Картах» и 
ставить оценку работе своего реги-
онального оператора.

Интересно, что рейтинг чистоты 
был запущен ОНФ в мае 2020 г. По-
участвовать в этом полезном про-
екте может каждый житель страны. 
К слову, всего на сервисе «Яндекс.
Карты» в настоящее время нанесе-
но 573 483 контейнерные площадки. 
«Результаты рейтинга раз в три ме-
сяца оглашаются и передаются гу-
бернаторам, в нашем случае главе 
республики, для дальнейшей кор-
ректировки работы региональных 
операторов. В Северной Осетии 
жителями региона было обследо-
вано 370 контейнеров, из которых 
только 11% можно считать чистыми. 
Общее число контейнерных пло-
щадок, загруженных в приложение 
«Яндекс.Толока», достигло 1193. 
Активнее всего оказались жители 
Моздока, загрузив 289 объектов», 
– поделился с журналистами пред-
ставитель ОНФ Анзор Карданов.

Журналисты  побывали на улице 
Ватутина г. Владикавказа. А. Кар-
данов на месте объяснил и показал, 
как работает приложение и каким 
критериям должна отвечать контей-
нерная площадка.

«Как видите, мониторинг прово-
дится при помощи сервиса «Ян-
декс.Толока», где любой желающий 
может выполнить определенное 
задание. За его выполнение можно 

получить небольшое вознаграж-
дение. Заработанные деньги  вы-
водятся с помощью платежных 
систем PayPal, Payoneer, Skrill или 
ЮMoney. Суть задания в том, что 
в приложении предлагается сфо-
тографировать контейнерную пло-
щадку и заполнить короткую анкету, 

где требуется ответить на вопросы 
о ее состоянии. Впоследствии ин-
формация отобразится на «Яндекс.
Картах» в описании контейнерной 
площадки,» – показывает обще-
ственник и добавляет: «Если мы 
находимся в этот момент рядом с 
площадкой, ищем в приложении 
по геолокации доступное задание 
«Проверить контейнерную площад-
ку для мусора», фиксируем адрес 
и нажимаем кнопку «Приступить». 
Приложение предложит сделать 
несколько фотографий. После за-

грузки трех-четырех снимков нужно 
ответить на вопросы. В ответах – ин-
формация о наличии асфальтового 
или бетонного пола. В некоторых 
случаях – наличие крыши над кон-
тейнерной площадкой. Также важно 
будет сообщить, лежит ли мусор 
вне контейнеров, каков график 
вывоза мусора, имеется ли система 
раздельного сбора и т.д. После от-
вета на все эти вопросы нажимаем 
«Готово», затем после появления 
окна «Задание ожидает отправки» 
жмем «Понятно».

Итак, согласно полученным дан-
ным, в Северной Осетии 79% кон-
тейнерных площадок имеют ас-
фальтовое или бетонное покрытие, 
30% имеют навес, 9% – информацию 
об организации, ответственной за 
вывоз отходов, 3% оборудованы 
контейнерами для раздельного 
сбора и лишь 1 % площадок – инфор-
мацию о том, какие виды отходов 
класть в контейнеры для раздель-
ного сбора мусора.

Залина ГУБУРОВА.
Фото автора.

БЛАГОУСТРОЙСТВОБЛАГОУСТРОЙСТВОНАРОДНЫЕ ПРОМЫСЛЫНАРОДНЫЕ ПРОМЫСЛЫ

óë. Ìàðêîâà, 4, òåë.: 505-557, 97-29-49

Срок изготовления
 3–5 дней.

ГЛЯНЦЕВЫЕ ПОДОКОННИКИ, ЗАЩИТА 
НА ОКНА ДЛЯ БЕЗОПАСНОСТИ  ДЕТЕЙ.

РАССРОЧКАРАССРОЧКА
БЕЗ ПРОЦЕНТОВ БЕЗ ПРОЦЕНТОВ 

ЧЕРЕЗ ОФИСЧЕРЕЗ ОФИС

ОКОННЫЙ МИРОКОННЫЙ МИР

бесплатноЗамер, доставка, демонтаж –

ОКНА, ДВЕРИ, ВИТРАЖИ, ЦВЕТНЫЕ ОКНА 
ИЗ ЭКОЛОГИЧЕСКИ ЧИСТЫХ ПРОФИЛЕЙ:
REHAU, KBE, KRAUSS, WDS

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Íàì 24 ãîäà! Ñ 25 ÿíâàðÿ ïî 31 ìàðòà 2021 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

×ÈÑÒÊÀ È ÐÅÑÒÀÂÐÀÖÈß 
ÏÓÕÎ-ÏÅÐÜÅÂÛÕ ÏÎÄÓØÅÊ

для здорового сна
только в МАРТЕ скидка 10%
  •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ ПЕРА
  •  ЗАМЕНА НАПЕРНИКОВ
  •  УДАЛЕНИЕ ПЫЛИ
  •  ДОСТАВКА

Обр.: ул. Чапаева, 46, 
тел. 99-51-94, 8-918-829-51-94 

ÔÈÐÌÀÔÈÐÌÀ

«ÑÒÈÌÓË»«ÑÒÈÌÓË»
óë. Òåëüìàíà, 51, òåë.: 252-252; óë. Ãóãêàåâà, 22 

è óë. Ìîñêîâñêàÿ, 14, òåë. 999-777.

ОКНА, ДВЕРИ, ФАСАДЫ
из АЛЮМИНИЯ и ПВХ

Приглашаются к сотрудничеству строительные компании, дилеры

БАЛКОНЫ МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ ВОРОТА, ДВЕРИ, РЕШЕТКИ.
(раздвижные системы для балконов и лоджий, откосы)

• ПОЛИМЕРНОЕ (порошковое) покрытие любых металлических, 
алюминиевых изделий (любые цвета RAL), стеклопакеты.

18 марта был ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ у замеча-
тельных людей  с большой буквы

Ибрагима Халитовича 
КАСТУЕВА,

отметившего 80-ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ,
и его сына

Руслана КАСТУЕВА.
Мы поздравляем именинников с этим за-

мечательным событием. Хотим пожелать 
им бодрости, сил, здоровья, любви, теп-
ла, достатка, света, успеха, верности 
и восторга!

От всей души, от всего сердца
ваши родные и любимые.

а-
ть 
-

Дорогой

Станислав Магометович
КЕСАЕВ!

Примите искренние поздравления с госу-
дарственной наградой – МЕДАЛЬЮ ОРДЕ-
НА «ЗА ЗАСЛУГИ ПЕРЕД ОТЕЧЕСТВОМ» 
I СТЕПЕНИ, которая является прямым под-
тверждением Ваших высоких 
личностных качеств.

Желаем Вам дальнейшего успешного 
жизненного пути, исполнения задуман-
ного! Счастья Вам, здоровья и долгих 
лет жизни.

С уважением,
семья  А. К. КАДОХОВА.

х высоких 

ого 
н-
х 

ем,
ВА.

Âòîðîå ïèøåì, ïåðâîå – â óìå
В Центре развития народных художе-

ственных промыслов Северной Осетии 
состоялась встреча членов Ассоциации 
НХП РСО–А, участников выставки-ярмарки 
«ЛАДЬЯ. Сезон 2020–2021», которая недавно 
прошла в Москве, с представителями респу-
бликанских СМИ.

 «Наша экспозиция была составлена из работ 
13 мастеров и предприятий, входящих в Ассоци-
ацию НХП РСО–А, и представлена в выставочном 
формате. То есть основной целью было не реали-
зовать продукцию, а познакомить посетителей с 
традиционной культурой Осетии. Художники-при-
кладники и промысловики из Северной Осетии с 
этой задачей справились успешно. Презентовали 
свою продукцию на «Ладье» Аслан Алборов, За-
лина Цахилова, Аза Салбиева, Алан Дзарасов, 
Ким Тавасиев и Казбек Аликов. Мои авторские 
изделия были из морского вулканита (диабаз), 
и из бронзы. К нашему павильону трудно было 
подойти близко из-за «оккупировавших» ее по-
сетителей. Приятно удивило большое внимание 
москвичей к продукции североосетинских ма-
стеров и к нашей интересной культурной про-
грамме. А помощь в организации стенда оказали 
Московская осетинская община и Постоянное 
представительство РСО–А при Президенте РФ», 
– отметил Аркадий ТЕБИЕВ.

 «Благодаря финансовой поддержке прави-
тельства республики наше прикладное искусство 
было представлено и на этот раз, – подчеркнул  
Аслан АЛБОРОВ. – Северная Осетия заняла 
второе место среди 57 участников. Стоит ли 
говорить, что ехали мы, чтобы стать первыми. В 
перспективе – участие в юбилейной, 30-й «Ладье». 
И мы приложим все усилия, чтобы занять более 
достойное место».

Марат ГАБУЕВ.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

Зубров по весне считают
В Северо-Осетинском заповеднике 

начался учет зубров. Он 
принципиально отличается от учета 
серн и туров как по условиям мест 
проведения, так и по методике.

Если первый строго визуален, то есть необхо-
димо увидеть самих зверей, а не только их следы, 
и учет проводится со значительных расстояний 
с обязательным использованием биноклей и 
зрительных труб, то зубров у нас считают преиму-
щественно в лесу. А значит, самих зверей можно 
увидеть, как правило, на относительно небольших 
расстояниях.  

В открытых ландшафтах применяют прямой, 
визуальный, учет, в закрытых же, особенно в лесу, 
приходится использовать опосредованный учет, 
по следам. А раз – по следам, значит, нужен снег, 
причем желательно свежевыпавший, чтобы легко 
отличить свежие, суточной или двухсуточной дав-
ности «нужные» следы, от старых, «ненужных». 
Вот со снегом у нас последние годы проблемы.  

В 1980-е годы снег в течение зимы выпадал 
много раз, и поскольку температура не часто под-
нималась выше нуля, он лежал до весны. Можно 
было без труда провести учет в любое время с де-
кабря по март по свежевыпавшему снегу. Но даже 
тогда снег за несколько солнечных дней таял на 
южных склонах и накапливался на северных. Вот и 
получалось, что если учет проводить во второй по-
ловине зимы, то на северном склоне Карцинского 
хребта иногда приходилось идти по пояс в снегу…

Часто даже наши сотрудники спрашивают: а 
нельзя ли совмещать учет зубров с зимним марш-
рутным учетом (ЗМУ)? Он также проводится по 
снегу и учитывает всех прочих копытных (кабана, 
косулю и оленя) и хищных – куниц, лесную кошку, 
рысь, лису, шакала и волка. Но так не получается. 
Дело в том, что в ЗМУ используются пересчетные 
коэффициенты, исходящие из длины суточного 
хода каждого вида зверей. Маршруты ЗМУ строго 
постоянные и многолетние. Их желательно вообще 
никогда не менять. Для зубра длина суточного хода 
не рассчитывается, и потому проводится сплошной 
учет на всей территории, предположительно на-
селенной зубрами.

Особенность нашей популяции зубров в том, 
что она не просто «вольно живущая» (в отличие 
от вольерной), но и совершенно дикая. Зверей 
не подкармливают, за ними не ухаживают. Они 
выживают сами, как могут. Единственное био-
техническое мероприятие – выкладывание ис-
кусственных солонцов, но, откровенно говоря, и 
без этого можно было бы обойтись, поскольку в 
заказнике есть естественные солонцы. В поисках 
наших «дикарей» надо прочесывать лес, но не 
слишком частым гребнем, чтобы не было много по-
второв. Каждая встреча свежих следов или самих 
зверей отмечается на карте с указанием времени 
суток, количества, наличия телят и направления 
движения зверей. Потом отсеиваются возможные 
повторы.   

Последний учет, проведенный в начале марта, 
дал цифру 115 зверей, в том числе 8 телят в воз-
расте до года. Это на 10 животных больше, чем в 
2020 году; телят в этом году оказалось меньше, 
чем в предыдущем. Но ведь это – учет диких 
зверей, и особенно точным он в принципе быть 
не может. Расчет не может выглядеть так: в про-
шлом году было 105 зубров, из них 10 телят, а в 
этом – 115 зубров, включая 8 телят. Нестыковка 
получается: телят не хватает. На самом деле так 
считать нельзя. Как получилось по учету, так по-
лучилось. В прошлом году могли недоучесть, а в 
этом – пару штук лишних приписали… Ясно одно: 
численность растет.

Алена ДЗОДЗИЕВА.

ПРИРОДАПРИРОДА

Новая федерация –
новые возможности

Армейский рукопашный бой – это один из са-
мых зрелищных видов спорта, позволяющий 
мальчишкам стать настоящими мужчинами. В 
Северной Осетии Федерация армейского руко-
пашного боя появилась еще в 90-е. 

«АРБ остается прикладным видом спорта. Основным камнем 
преткновения здесь на протяжении долгих лет был вопрос о 
присвоении разрядов. И если КМС еще как-то возможно полу-
чить, то «взять» мастера спорта, не состоя на военной службе, 
– это было уже из области фантастики... Долгое время было так, 
пока в Москве не приняли решение создать новую федерацию 
Абсолютно реального боя, отделение которой открылось и у 
нас», – рассказал Руслан Наниев, спортсмен, один из учреди-
телей федерации в РСО–А. 

Правила, как рассказал Наниев, фактически такие же, что и в 
«армейке», сохранилась и аббревиатура – «АРБ», только теперь 
стало больше возможностей для развития. Новая федерация 
позволяет принимать участие в соревнованиях как детям, так 
и подросткам и взрослым. Кроме того, теперь можно будет вы-
езжать на чемпионаты России и мира. 

«Мы уже разрабатываем планы по созданию учебной группы 
на срок от 2 до 3 лет, то есть будем набирать детей от пяти лет 
и заниматься с ними общей и специальной физической под-
готовкой. Зал находится сейчас в СОШ № 48 г. Владикавказа. 
Всего же в республике 5 клубов по АРБ – во Владикавказе, 
Ардоне, Сунже… В середине февраля в Северной Осетии 
прошли соревнования регионального уровня, выезжали ребята 
и на зональные состязания. Надеемся, что удастся выехать на 
первенство и чемпионат Российской Федерации по абсолютно 
реальному бою, который пройдет в г. Одинцово с 8 по 11 апре-
ля. И, конечно, самый главный и долгожданный турнир для 
спортсменов, занимающихся АРБ, –  турнир памяти генерала 
армии В.Ф. Маргелова, который всегда считался самым пре-
стижным», – добавил Руслан Наниев. 

СПОРТСПОРТ

Дебют удался
Осетинские спортсмены впервые завоевали зо-

лотые медали на первенстве СКФО по смешанным 
единоборствам. 

Победителями соревнований в Невинномысске стали Артур 
Сохов и Хетаг Сабеев. Давид Джибилов и Азамат Дзана-
гов среди юношей до 17 лет завоевали две бронзовые награды. 
Четыре полученные медали позволили сборной Северной Осетии 
занять второе место в общекомандном зачете турнира. В насто-
ящее время, как рассказал старший тренер бойцовского клуба 
«Арс» Инал Кадзов, спортсмены готовятся к чемпионату России:

«В Невинномысске бойцы могли выступить и лучше: рассчиты-
вали на три золотые медали, но немного не повезло, наверное, 
не хватило опыта. Главное, есть куда двигаться и расти. Замечу, 
первенство СКФО – турнир очень сильный, там собираются 
лучшие представители регионов, два золота – очень хороший 
результат».

Залина ГУБУРОВА.

Óâàæàåìûå æèòåëè ðåñïóáëèêè!
19 марта 2021 года Оперативным штабом в РСО–А на 

территории  Правобережного района РСО–А будет про-
водиться антитеррористическое учение, в ходе которого 
отрабатываются специальные задачи по пресечению тер-
рористического акта.

Оперативный штаб в РСО–А обращается к гражданам 
с убедительной просьбой сохранять спокойствие, не допускать 
вмешательства в действия правоохранительных органов и 
силовых структур, а также распространения паники среди 
населения в связи с действиями по временному ограничению 
движения в районе проведения учения.

Пресс-служба УФСБ России по РСО–А.


	1
	2
	3
	4

